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搭建公益平台
让买家与卖家直接沟通#

! ! ! !主持人# 猴子是一对年轻夫妻共同使用的

网名!他们创办了"互助卖房#公益平台!包括微

博$微信!在他们的平台上!每天都会更新待售

的二手房源信息!这些信息都来自售房者本人%

为什么会想做这样的一个事情&

猴子#我自己也买过二手房，做这个公益平
台是因为自己真切地感受到二手房买卖过程中
的不便。买卖双方互相见不到对方，沟通成本非
常大，是大多数买二手房的人都会有的感受。虽
然现在有很多网站可以看到房源信息，但其中
有大量的虚假信息。!"#$年，我和妻子一起开
始做这个公益平台，希望让买家和卖家能够直
接找到对方，这个平台上的房源都来自卖房者
本人，我会要求对方提供相关的资料用于审核。
“互助卖房”是建立在社交平台上的，在社交平
台上，每个人多多少少都会留下痕迹，要作假比
较难。每套房源挂出来，都会有许多人看到，并
且在下面评论，比如，有一次，有套房的信息写
的是铜川路，大多数人对这个信息的第一反应
就是普陀区的铜川路，但那天房源挂出后，马上
有网友在下面评论说，根据这个房子其他信息
综合来看，是在嘉定区的铜川路。所以，在这个
平台上，想买房的人可以在其他人的评论中获
得许多信息，包括房子对口的学校等等。有些信
息可能连卖家自己都不那么清楚。而对于购房
者而言，获取信息的效率就大大提高了。

主持人#看到置顶的贴子里有"顾问团'的

信息! 从网名可以看出他们的职业都和房产交

易相关!属于专业人士!这些顾问是怎么来的&

猴子#他们都是志愿者，有在银行工作的，有
在房地局工作的，有在公证处工作的……这些志
愿者都是在持续关注这个微博后，主动发私信给
我要求加盟的，我这边对志愿者的身份会有一个
审核，但是，我们至今都只是在这个平台上互动，
线下完全不认识。最早的志愿者是黄浦区交易中
心工作的网友。在这个平台上，传统封闭式的二
手房交易被分解成了一个个环节，每个环节都
有志愿者专业的解答。许多有过买卖二手房经
历的网友会在这里吐槽，把交易过程中遇到过
的陷阱、风险等分享出来，让其他人了解。我想，
当二手房交易每个环节的门道都在阳光下，交
易的风险就会大大降低。

主持人# 买房子对于一个家庭来说是件大

事!我们经常听到各种吐槽!就你通过"互助卖

房'平台观察到的!大家在买卖二手房这个事情

上!心态如何&

猴子#通过中介买房的时候，大家的心态
很容易就对立起来，在这个平台上买家和卖家
的关系更亲和，大家的目标是一致的———达成
交易。这个平台上最快速的成交纪录是 !天成
交。卖家和买家之前都是在这个平台上很活跃
的用户。

主持人#二手房新政出台!你有没有感受到

什么不同&

猴子#之前二手房惜售的情况比较明显，政
策出台的当天，我这里收到的房源数量增加很
明显。还有一个现象，有卖家在政策出台后涨价
了，但也有相当一部分卖家是往下调价的，这部
分人往往是有置换的需求，希望快点达成交易
后，去买到自己心仪的房子。

! ! ! !主持人# 小伍刚刚成交了一套二

手房!就在新政出台之前%会不会觉得

自己下手早了! 现在可能有更多的选

择呢&

小伍# 我是在网络平台看到房源
后直接和卖家联系的，然后找了一个
中介付了几千元的费用让他帮忙处理
一些手续方面的事务。我想卖家开的
价，肯定是考虑了税费等方面的情况
的。不过算上省去了几万元中介费，我
这套房子买下来的花费还是比较划算
的。我的一个朋友和我同期买的房子，
是通过中介找到房源，达成交易的，整
个过程就没有我那么快，因为中介公司
也是分部门的，带客户看房的，对房屋
情况做调查的，最后处理交易手续的是
不同部门的人，所以，当想要买房的人
看了房子，提出各种问题的时候，经常
不能第一时间得到答案，而是要等接
待你的中介去询问其他部门，或者询
问房子的卖家。

主持人# 你对买房是怎样规划的&

是要一次到位!还是倾向于不同的阶段

选不同的房子&

小伍#早几年的时候，我认为买房
要一步到位，买个大房子。现在我更倾
向于认为买的房子符合阶段性的需求
就好，比如最近刚刚成交的这套房子
是七十多平方米的小户型，准备结婚
用的，有朋友会说，你为什么不买个大
房子呢？我的考虑是这样的，我比较爱
享受，希望自己的生活不要因为还房
贷而变得很紧巴，这个房子对于新婚
夫妻来说够用了，将来有了孩子，在孩
子五六岁之前应该也没有问题。这个
房子所在的区域有轨道交通的规划，
五六年之后，我会根据自己的需求换
一套合适的房子。

! ! ! !主持人#无敌淘妈说最近这两年!自己处于密集的

置换房屋状态中% 你交易了几套房子&

无敌淘妈# 人到中年，要考虑孩子将来的学区问
题、老人的安置照料问题等等，所以，对家里的房产做
了一个整体的调整置换。买进、卖出加起来总共交易了
五套房子。那个时候，经历了当时的“新国五条”，二手
房一窝蜂涨价，我们夫妻商量了一下，觉得按照这个趋
势再不出手 %&'(不住。

主持人#你们交易了那么多套房子!做过卖家也做

过买家!有没有一些心得可以分享给大家&

无敌淘妈# 我们通常是先圈定一个比较中意的区
域，然后对这个区域的房源进行地毯式排摸，有了充分
了解后再去找中介。我们在找中介的时候也会有一定的
区分，有几个中介是作为专家顾问的，另外一些是帮助
我们寻找房源的。感觉目前的楼市总体上是卖方市场，
卖家比较好当。我卖房子的时候，看重的是买家是否规
范，手续是否齐全，价格方面只要达到心理价位就好，不
会过于纠结，我曾听到朋友告诉我，买二手房时，几百万
的房子，最后就差 )"""元，没有成交，其实双方都是争
一口气，我觉得这个没有必要。
在价格达到心理价位的前提下，我比较看重交易

的安全性。我有一套房子是卖给了当天来看房的第一
个人，那是一位老阿姨，她在股票市场赚了点钱，买这
个房子是给儿子做婚房，她愿意全款付清。其实在她之
后来看房的人里面，有愿意出更高一点价钱的，但是，
考虑到我卖掉这套房是为了置换，资金的迅速到账可
以让我在之后买房的环节降低风险，所以我就卖给了
这个老阿姨。我还曾遇到过外地购房者为了在上海买
房而和自己的叔叔开结婚证书假结婚的，这种就属于
交易安全方面有风险的，我会拒绝。

主持人*二手房新政出台后!许多改善型的需求被

释放!这些人大多是要置换自己的房产!也就是卖掉原

有的!换一套符合自己当下需求的房子!在这种卖房和

买房连环操作的过程中!有没有什么特别值得注意的&

无敌淘妈#这种情况要在买和卖之间排好时间表。
你要卖掉的房子如果还在还贷的，需要办理提前还贷
等手续，这个过程会比较长，所以，一定要留出足够的
时间。我置换房产的时候卖房的居间协议没有签之前，
买房的合同我是不会签的。对于自己真正中意的房子，
一旦决定了要买，我会砸下 )+万的定金。这样的大额
定金一方面表达了我对买下这套房子的诚意，另一方
面也可以有效防止卖家违约。

! ! ! !主持人#你怎么看这次新政&

庄诺#楼市成交萎靡，此前市场对政
策有诸多猜测，管理层救市力度超过预
期，对一线城市来说利好明显。可以认为
政策的社会影响力已经超过政策本身的
技术意义。
据平安好房对全市近千家合作门店的

抽样调研，近期二手房带看量有三成以上
的提升。而从数据上看，截至 ,月 ,-日，全
市二手住宅挂牌量为 ./01-套，较上月下
降 $2，较去年同期跌去近 $成。挂牌数量
的下降，背后代表是去化加速。

主持人#改善性需求被释放!会给市场

带来哪些影响&

庄诺#短期看，直接受到新政影响的二
手房会在成交量上出现量价齐升。在北上
广等一线城市，二手房市场成交的房源中，
,+2左右是“不满 )”的房源，其中又有
/+2左右是已购买 ! 年以上、) 年以下的
房源，相当于全部二手房交易量的 !+2左
右。新政执行后，这部分房源交易时，营业
税税费负担将明显降低。
据计算，平均每单二手房交易减少的

税费支出可达 -+万至 -)万元，这部分房
源交易最有希望拉大。但长期来看，北上广
等一线城市房价飙升的概率不大，稳中有
升将是房地产市场的大趋势。

主持人# 二手房交易中哪些房子比较

受欢迎&

庄诺#股市正在经历一波“牛市”，市场
上甚至有“卖房炒股”的呼声，房地产的投
资效应相对降低，投资购房比例骤减。但在
新政的强有力引导下，中低端市场的刚需、
改善置业，会出现一波成交行情。尤其是受
惠力度最大的“普通住房”，有望成为市场
成交的主力。

主持人# 二手房交易环节中哪些比较

容易发生纠纷&

庄诺#二手房交易流程复杂，中介从业
人员素质良莠不齐，纠纷比较容易发生在
资金方面，比如定金纠纷、逾期支付房款、
“黑白合同”等。交了定金，上家会不会突然
跳价？贷款遇到问题房款逾期怎么办？中介
费支付以后出现交易纠纷如何维权？

主持人#在促进二手房市场透明$健康

方面!还有哪些事情需要去做&

庄诺# 二手房交易信息不透明的情况
仍然普遍存在，假房源泛滥、居间猫腻多已
成顽疾。对于监管部门来说，应该抓住监管
核心———资金。

近期广州颁布了《广州市存量房交易
资金专用账户管理办法（征求意见稿）》，提
出市民购买二手房可以自愿选择房地产行
政主管部门设立的专用账户划转存量房交
易资金。这一类似“支付宝”的资金监管方
式将成为未来的趋势。政府、专业的金融机
构都可以作为强有力的第三方，对二手房
交易资金监控。
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